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Retour vers le passé

Seconde moitié des années 60, 
avenue Jean Jaurès. On reconnaît 

l’ancien bureau de poste 
et une partie de la place 

devant l’ancienne mairie.
Il ne reste plus qu’à faire 

le constat et à trouver lequel 
des deux véhicules 

était en tort...
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Le conseil municipal a adopté le 25 janvier dernier le budget primitif 2021 avec toutes les 
incertitudes sur l’avenir de notre pays que vous imaginez tous.

L’ambition ne nous quitte pas, l’optimisme non plus.

Le moral de nos concitoyens est suffisamment mis à mal pour éviter d’attiser les peurs et 
surtout faire croire que chaque maire de notre pays pourrait mieux faire dans le secteur de 
la santé. 

Cette pandémie sans précédent n’aurait sûrement pas eu les mêmes conséquences si depuis 
des décennies, nos gouvernements successifs avaient pris la peine d’écouter les médecins 
et les experts médicaux sur les risques pour nos populations face à une crise majeure.

Pour comprendre la pénurie actuelle de médecins, il faut se replonger dans les années 80-
90, époque où l’on pensait qu’en faisant baisser le nombre de médecins, on ferait baisser les 
dépenses de santé. Ajouté à cela, il faut noter des départs massifs en retraite de médecins 
depuis 2010. Depuis cette période, la France a perdu presque 6 500 généralistes et en perdra 
encore autant d’ici à cinq ans.

Le manque de médecins est donc un problème national depuis longtemps, mais ce n’est que 
depuis 2020 que l’État a supprimé le numerus clausus qui limitait le nombre de médecins à 
former. Quand on sait qu’il faut une dizaine d’années pour qu'ils soient diplômés ; cherchez 
la cohérence ! Le problème est bien trop grave, imaginons une vaste réforme du système 
de santé. 

Nous, les élus, devons chaque jour répondre aux obligations de mise aux normes multiples 
d'organisations de plans de sauvegarde en cas d’inondation, d’attentat 
etc., et surtout pallier les manquements des uns et des autres et notam-
ment de l’État, mais sans toujours en avoir les moyens.

Soyez assurés que la majorité municipale est très attentive au bien-
vivre à Portes-lès-Valence. Mais nous ne vous ferons pas de promesses 
intenables dans ce domaine que personne ne maîtrise : la santé ; tant 
le manque de médecins est une réalité, partout. 

Geneviève GIRARD
Maire de Portes-lès-Valence
Conseillère départementale
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Le tout Image

Régulièrement, 
la municipalité dote 

les associations sportives 
en matériel. Tel vient d’être 

le cas pour le Tennis de Table 
Portois avec une nouvelle table, 
pour la plus grande satisfaction 

de la présidente Christine Veyret.

Toute l’année, 
ils œuvrent bénévolement 

pour l'épicerie sociale. 
Afin de les remercier 

pour leur dévouement, 
un petit présent 

leur a été offert par 
Sabine Tauleigne 

(adjointe aux affaires sociales) 
et Muriel Bayle 

(directrice du CCAS).
02-02-2021

Respectivement présidents 
de l’US Véore XV (rugby) 
et du Football Club Portois, 
Jean-Charles Mallo 
et Franck Comon ont été enchantés 
de découvrir la nouvelle tribune 
du stade Gabriel Coullaud. 
Accompagnés du maire Geneviève Girard 
et de son adjointe Stéphanie Houset, 
ils ont pu apprécier l'ensemble 
du bâtiment. 10-02-2021
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De gauche à droite : Céline, Stéphane et Anne

Madame le maire, Sylvie, Danielle, Isabelle et Mme Brot.

Véronique et Mme Brot

Agnès et Mme le Maire

Les médailles 
du travail 
des employés 
communaux
En raison des restrictions 
sanitaires, la cérémonie 
des vœux au personnel 
municipal n’a pas eu lieu 
cette année. Néanmoins, 
Suzanne Brot (adjointe en 
charge du personnel) 
et le maire Geneviève Girard 
ont tenu à organiser une 
petite réception pour 
la remise des médailles 
du travail. Il et elles sont 8 
à avoir été remerciés 
pour leur dévouement 
au sein de la collectivité 
municipale.

Médailles d’argent (20 ans)
Anne Boidard, 
Céline Gonnet,
Danielle Lachaud, 
Véronique Surply,
Médailles de vermeil (30 ans)
Isabelle Briand, 
Stéphane Coutelier, 
Agnès Molières,
Médaille d’or (35 ans)
Sylvie Pelliccia.
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Actualités 
Municipales

Vieillissant, l’ancien City stade, situé 
près du parking de l’école Voltaire (près duquel a été 
installée une caméra de vidéo protection il y a environ 
un mois), vient d’être remplacé par un équipement 
tout neuf et surtout particulièrement innovant réalisé 
par l'entreprise "Vert et Sport". Ludique, la nouvelle 
enceinte sportive permet la pratique de nombreux 
sports (voir encadré). Elle est aussi « le fruit d’un travail 
d’équipe et l’aboutissement des échanges directs que 
nous avons avec les jeunes en répondant à leurs besoins 
et leurs attentes » souligne Lilian Chambonnet (adjoint 
à la culture, à l’animation et à la communication).
Portes-lès-Valence est la première ville de Drôme 
Ardèche à se doter d’un City stade en gazon "hydro-
gène" 100% recyclable. La fibre est particulièrement 
résistante et perméable aux eaux de pluie. 
L’équipement répond donc à un double objectif : ré-
pondre aux attentes de la jeunesse et aux nécessités 
écologiques.

City stade VoltaireCity stade Voltaire
100% 100% recyclablerecyclable

Le City stade en chiffres
                 n 24 mètres par 12,
                 n 2 buts,
                 n 4 buts brésiliens,
                 n 2 paniers de basket,
                 n 2 supports pour filet de volley.

Coût : 84 000 € (dont 15 000 € de la Région)
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À contexte exceptionnel, dispositif exceptionnel. C’est un peu 
le principe qui préside depuis plusieurs mois et le concours des 
illuminations de Noël 2020 n’y échappe pas. Afin de tenir compte 
des efforts de celles et ceux qui ont contribué à égayer notre 
commune, la municipalité a souhaité cette année encourager de 
nouveaux participants. Madame le Maire et Valérie Garcia délé-
guée à la vie associative se sont rendues chez chacun d’entre eux 
pour leur remettre un prix identique afin de les féliciter d’avoir 
rendu notre ville plus belle et lumineuse. Mesdames Priout et 
Piotrowski et Monsieur Tourtois, qui ne sont pas sur les photos, 
ont également été récompensés.

Concours des illuminations

Les encouragements 
décernés

Gourmandises et Cie

Monsieur Romajot

Monsieur Soulat

Monsieur Vigelle

Monsieur et Madame Tavella

Monsieur Ducros

Le Panier Provençal

Caprices des Anges
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Actualités Municipales

Essentiellement grâce aux investissements, le budget 2021 
de la commune sera de près de 18,7 millions d'euros, 
en hausse de plus de 2,5 millions.

Conseil municipal
« Un budget ambitieux »

Après la présentation du rapport d'orientation bud-
gétaire le 7 décembre 2020, où seul le groupe "Portes 
citoyenne" s'était exprimé. 
Le 25 janvier dernier, le conseil municipal a voté le 
projet de budget 2021. « Un budget très ambitieux » 
comme devait le souligner l’adjointe aux finances 
Suzanne Brot qui, d’un chiffre à l’autre, a révélé les 
principales dépenses de la ville cette année et le 
doublement des investissements.
Pour les contribuables Portois, il est une annonce 
qui, aussi répétitive qu’elle soit d’année en année 
depuis 2014, n’en est pas moins importante : les taux 
communaux des impôts locaux n’augmenteront pas 
cette année.
Côté chiffres, on retiendra tout d’abord que le budget 

2021 sera d’un peu plus de 18,7 millions, ainsi répar-
tis : 12,2 millions en fonctionnement et 6,5 millions 
en investissement.
Au titre des principales dépenses 2021 (voir détail 
ci-dessous), on retiendra les 540 000 € prévus pour 
abonder le projet du futur gymnase avenue Pierre 
Brossolette, ou encore près de 170 000 € pour le projet 
d’arboretum, route de Beauvallon avec l'acquisition 
du terrain.
Au moment de commenter ces chiffres, le maire Gene-
viève Girard a elle aussi parlé d’un budget ambitieux. 
« Nous nous donnons les moyens de nos ambitions. 
La Covid-19 ne doit pas nous arrêter dans l’aménage-
ment de notre commune et dans le bien-être qu’on 
peut apporter à nos administrés » devait-elle déclarer.

3 400 000 € 
d’investissements 

prévus en 2021 dont :

n  173 000 € pour l’accessibilité,
n  136 000 € pour les réseaux,
n  540 000 € pour le futur gymnase  

des Auréats,
n  257 000 € pour les parcs urbains,
n  576 000 € pour les voiries  

(dont l’impasse des Aurores,  
l’ancienne déchetterie  
et la rue Gérard Philippe),

n  83 000 € pour la nouvelle clôture  
du tennis,

n  105 000 € pour la Halle des sports,
n  100 000 € pour le centre-ville,
n  180 000 € pour les écoles,
n  103 000 € pour les espaces verts.
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Les taux 
d’imposition

Depuis 2014, 
les taux d’imposition 

n'ont pas augmenté, à savoir :
Taxe d’habitation : 11,12 %
Taxe foncier bâti : 16,76 %

Taxe foncier non bâti : 52,19 %

Une rue 
Valéry Giscard d’Estaing

L’impasse du hameau de Peyrollet, située entre la rue Pierre 
Brossolette et la rue Lucie Aubrac, a été baptisée rue Valéry 
Giscard d’Estaing.
Décédé le 2 décembre dernier, Valéry Giscard d’Estaing fut 
Président de la République de 1974 à 1981. Il a été le dernier 
Président à avoir présenté un budget en équilibre. Ministre des 
Finances de 1962 à 1966 puis de 1969 à 1974, ancien combattant 
(libération de Paris et 1ère armée française), c’est sous sa présidence que furent votées les lois sur l’interruption 
volontaire de grossesse (portée par Simone Veil, alors ministre de la Santé), le divorce par consentement 
mutuel ou encore la majorité à 18 ans. Il fut un fervent partisan de la construction européenne. 

Le nom de Simone Veil avait été proposé par l'opposition pour cette rue. 
Il sera attribué à celle qui sera réalisée au pourtour de la Maison des Solidarités.

D’une délibération à l’autre
n   Prévue jusqu’en 2023, la concession d’aménagement  

et d’exploitation du Rhône (destinée aux communes  
riveraines), confiée à la Compagnie Nationale du Rhône,  
a été prolongée jusqu’en 2041.

n   Acquisition d’une parcelle de 7 866 m2, enclavée entre  
deux terrains appartenant à la ville. Sur ce terrain situé  
route de Beauvallon sera réalisé le futur arboretum.

Interpellée par l’opposition sur la 
nécessité d’avoir une maison de 
santé à Portes-lès-Valence, Gene-
viève Girard a tout d’abord rappelé 
la réalité qu’est la pénurie de mé-
decins. « Attirer des médecins et 

leur famille est une préoccupation 
de tous les élus » dit-elle, « mais 
avoir les murs, ne fait pas le rem-
plissage ».
Après avoir pointé du doigt les 
défaillances des gouvernements 

successifs qui ont manqué de 
prévoyance, Geneviève Girard a 
rappelé qu’elle travaille en étroite 
collaboration avec les profession-
nels de santé pour faire face à ce 
problème.

Difficile de trouver des médecins…
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« Vraiment bien », « top », « trop beau », les mots entendus lors de la présentation 
du projet de réhabilitation de l’immeuble Fernand Léger ont montré la satisfaction 
des locataires.

« Réhabilitation et résidentialisa-
tion Fernand Léger* », l’intitulé du 
projet traduit parfaitement l’am-
bition de Drôme Aménagement 
Habitat qui, dans quelques mois, 

va lancer la rénovation complète 
de l’immeuble Fernand Léger, situé 
dans la rue du même nom. Le 29 
janvier dernier lors de la réunion 
de présentation de cette réhabili-

tation, les locataires présents ont 
été unanimes pour saluer la qualité 
du projet.

Le Portes-Infos du 1er trimestre 1972 
saluait cette nouvelle construc-
tion « moderne, avec ascenseur, 
vide-ordures et salle de bains ». 
Sauf que 50 ans plus tard, excepté 
l’entretien normal, l’immeuble n’a 
jamais eu droit à une rénovation 
approfondie. Ce sera chose faite 
d’ici au second semestre 2022, date 
de livraison des travaux.

L’essentiel du programme porte-
ra sur l’isolation thermique exté-
rieure, l’étanchéité de la toiture, 
la rénovation de la chaufferie, le 
remplacement de l’ascenseur (qui 

Immeuble Fernand Léger :
une rénovation 
très attendue

Actualités 
Municipales

Les futurs balcons
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Les problèmes 
à résoudre :

n Manque de stationnement,
n  Infiltrations d’eau dans  

les garages,
n Insécurité,
n Mauvaise isolation,
n  Ascenseur et VMC  

souvent en panne,
n  Dysfonctionnements  

électriques,
n Fuites récurrentes,
n  Persiennes en mauvais 

état.

Le calendrier 
prévisionnel :

n  29 janvier 2021 :  
présentation du projet,

n  3e trimestre 2021 :  
démarrage des travaux,

n  2e trimestre 2022 :  
livraison des travaux.

Le coût 
des travaux :

n  1 575 000 €, dont 500 000 €  
de subventions de l'État, 
du département  
et de la commune.

curieusement ne desservait pas le 
dernier niveau), la rénovation des 
salles de bain et la création de 16 
balcons, 8 loggias et 4 terrasses.

À l’extérieur, deux des trois blocs 
de garages seront supprimés, le 
parking sera rénové tout comme le 
parvis et l’aire de jeux. La résidence 

sera totalement clôturée.
Dans 18 mois environ, lorsque les 
travaux seront terminés, l’immeuble 
Fernand Léger aura effectivement 
l’aspect d’une belle résidence.

* L’immeuble est aussi connu 
sous le nom de PLR (Programme 

de Loyer Réduit)

Ces deux séries de garages seront détruites 
et remplacées par des abris en toiture végétalisée. 

Le maire Geneviève Girard a elle aussi salué 
ce beau projet et sa qualité architecturale.

Le parvis et l'aire de jeux seront totalement rénovésL'immeuble Fernand Léger, aujourd'hui.
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De votre projet de nouvelle piscine individuelle à celui du futur gymnase municipal, 
du signalement d’un trou dans votre rue au lancement de travaux publics, 
les services techniques sont un élément indispensable de la vie communale.

À la découverte d'un service municipal
Les services techniques

Actualités Municipales

L’ACCUEIL DES SERVICES 
TECHNIQUES ET 
LA LOCATION DES SALLES
Tout commence par le sourire et l’accueil de Ludivine. 
Elle vous oriente vers le service approprié afin de vous 
aider dans vos formalités administratives. 
« J’aime être à l’écoute du public, dit-elle, les aider 
dans leurs démarches et veiller à ce qu’ils aient tou-
jours une réponse à leur demande ».
Sa principale activité est la gestion des 6 salles mu-
nicipales, de la réservation au contrat de location.

L’URBANISME
Vous souhaitez construire une maison, agrandir votre terrasse ou 
clôturer votre terrain ? Avant même de donner le premier coup de 
pioche, vous aurez forcément affaire à Nathalie ou à Catherine. « Sauf 
la niche du chien... pratiquement tous les travaux doivent être soumis 
à déclaration » souligne malicieusement Nathalie.
Toutes deux, relayent aussi aux services concernés, vos petites récla-
mations qui vont 
du nid de poule 
au regard d'éva-
cuation bouché. 
Nathalie, s'oc-
cupe également 
pour le compte 

de Valence Romans Agglo, de vendre aux entreprises 
des cartes prépayées pour les apports en déchetteries.
Aux activités de Catherine s'ajoutent, entre autres, le sui-
vi des documents d’urbanisme, le suivi des installations 
classées, le cadastre ou encore, la dénomination et la 
numérotation de rues.
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LE RESPONSABLE BÂTIMENTS
Un plan étalé sur son bureau ? Une perspective d’architecte sur l’écran 
de l’ordinateur ? Pas de doute, vous êtes dans le bureau de Jean-Marc.
Ces plans auraient pu être dernièrement ceux du nouveau complexe 
sportif du stade Gabriel Coullaud. Bientôt ce seront ceux du futur 
gymnase qui vont occuper une grande partie de son activité. À charge 
pour lui, par exemple, d’élaborer le cahier des charges du projet, 
d’assurer les contacts avec les entreprises et le suivi des travaux.
Responsable des bâtiments, il veille au respect des normes ou encore 
à la mise en place de l’agenda accessibilité. « C’est un métier très polyvalent, dit-il, et passionnant ».

LES MARCHÉS PUBLICS
Les procédures et autres règles en matière de marchés 
publics n’ont aucun secret pour Catherine. Lancer un 
programme de travaux publics, la construction d’un bâ-
timent public ou encore passer une commande d’achats 
importants sont en effet autant d’actions qui doivent 
obéir à des règles strictes pour lesquelles sa rigueur et 
son professionnalisme font merveille.
La procédure commence par le dépôt des annonces dans 
le Bulletin Officiel des Marchés Publics (ou dans le Journal 
Officiel de l’Union Européenne). Viendra ensuite le choix 

des entreprises retenues lors des commissions d'appel d’offres, que Catherine doit préparer et suivre. Chaque 
année, elle doit aussi préparer le volet investissements du budget et suivre son exécution.

LES NOUVELLES TECHNOLOGIES
Un problème informatique, un téléphone à installer ou 
encore une alarme qui fait des siennes... Éric est l’expert 
nouvelles technologies de la mairie. Chaque jour, il in-
tervient auprès des divers services de la ville et même 
dans nos écoles pour résoudre un problème ou installer 
du matériel.

LE DIRECTEUR DES SERVICES TECHNIQUES
« Mon objectif est de veiller au bon fonctionnement du service 
affirme Thierry Ponton, Directeur des Services Techniques, mais 
aussi de répondre à toutes les sollicitations, qu’elles viennent de 
la population, d’une entreprise, d’un autre service ou d’un élu. 
Nous travaillons tous en équipe, dans une bonne ambiance et 
avec le plus d’efficacité possible. Mon activité est très variée et 
c’est ce qui me plaît. »
De par sa fonction, Thierry Ponton dirige aussi le Centre Technique 
Municipal, dont le responsable est Joël Vieux (Portes-Infos n°127).
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Si une seule journée est l'occasion de les mettre à l'honneur, le 8 mars... 
elles sont pourtant toute l'année en première ligne pour nous soigner.

83 % des infirmiers et 48 % des médecins sont des 
femmes. Un chiffre qui est appelé à augmenter puisque 
70 % des étudiants en première année de médecine 
sont des étudiantes*. Dans nos EHPAD, l’écrasante 
majorité des personnels sont des femmes.
À Portes-lès-Valence comme ailleurs, sans minimiser 

pour autant le rôle des hommes, 
les femmes font face à la pan-
démie de la Covid-19 pour nous 
soigner. En 2019, le personnel 
hospitalier manifestait pour de 
meilleurs salaires et de meilleures 
conditions de travail. Une crise 
sanitaire mondiale plus tard, ce 
cri de détresse semble, même si 
beaucoup reste à faire, recevoir 
un meilleur écho.
Depuis un an, alors que confine-
ments et déconfine-
ments se sont suc-
cédés, elles étaient 
toujours en première 
ligne. Avec pour 
seule armure de bien 
modestes blouses et 
masques, elles font 
face. 
Trop souvent, elles 
sont elles-mêmes 
touchées par cette 
maladie et plusieurs 
centaines l’ont même 

payé de leur vie en France et dans le monde.
Chaque matin, inlassablement, parfois jusqu’à l’épui-
sement, elles se lèvent et repartent au front.
Pendant la période des fêtes de fin d'année, elles ont 
aussi répondu présentes pour nous tester, comme à 
Portes-lès-Valence du 18 au 24 décembre.
Aujourd’hui, nous faisons de nouveau appel à elles. 
Dans les centres de vaccination depuis deux mois et 
certainement pour de nombreuses semaines encore, 
elles vaccinent. Par millions, nous allons passer entre 
leurs mains expertes pour qu’enfin, un jour, nous 
soyons débarrassés de ce terrible virus.
Ce jour-là, n’oublions pas que les soldats qui auront 
gagné cette guerre étaient surtout des soldates**.

* chiffres 2019 ; source : data.drees.sante.gouv.fr

** mot qui a été féminisé par arrêté 

du Conseil d'État le 28-11-2003

CES PORTOISES 
QUI NOUS 
SOIGNENT

Portes-lès-Valence 
compte une trentaine 
d’infirmières libérales 
et quatre femmes 
médecins.
Particularité locale : 
nos trois pharmacies 
sont dirigées par 
des femmes.
N’oublions pas 
aussi toutes les 
nombreuses 
Portoises qui 
travaillent dans 
les autres filières 
de soins et dans 
les établissements 
hospitaliers 
de la région.

Actualités 
Municipales

8 mars : Journée internationale 
des droits des femmes

Nos héroïnes du quotidienNos héroïnes du quotidien
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MJC-Centre socialMJC-Centre social

Prenez contact avec 

La Canopée MJC-Centre social

  Téléphone : 04 75 57 00 96
  Fax : 04 75 57 75 58

  Mail : 
  accueil@mjc26800portes.org

  Site Internet : 
  www.mjcplv.fr

  Facebook :
  Mjc Portes Les Valence
  Mjc Secteur Jeunesse Portois
  Thomas Mjcportes

  Lien snapchat :
  thomasmjcportes

Que font les ados par 
les temps qui courent ?

RAP

La jeunesse est toujours bien accueillie à la Canopée, tout cela 
évidemment dans les règles de l’art !
En effet, malgré les contraintes sanitaires, nous avons toujours la 
possibilité d’accompagner les adolescents dans leur scolarité, de 
les aider à dénouer quelques difficultés scolaires pour certains, 
ou de conforter d’autres dans leur motivation. C’est dans ce cadre 
qu’une soirée est toujours consacrée à une ouverture culturelle, 
une pratique artistique, dans tous les 
cas, un temps fort d’apprentissage et 
d’expression pour les jeunes. 

Pour la troisième année consécutive, le 
Secteur Jeunesse de la Canopée MJC-
Centre social propose aux jeunes portois 
un atelier RAP !
Depuis le 8 janvier, chaque vendredi de 
nous accueillons Tupan, rappeur profes-
sionnel, qui encadre ce groupe de jeunes 
passionnés. 

Durant cet atelier, les jeunes ont la possibilité, seul ou 
à plusieurs, de produire un travail d’écriture sur une 
thématique personnelle choisie. L’intervenant est pré-
sent pendant tout ce travail de réflexion pour apporter 
son expérience, ses conseils et permettre aux jeunes 

d’étoffer efficacement 
leurs créations, avec 
divers exercices d’ex-
pression. Une fois les 
textes finis, les jeunes 
choisissent un fond 
musical et apprennent 

à poser leurs mots dessus. La finalité de ce projet est 
un enregistrement de leur morceau au studio profes-
sionnel de Tupan, "/Just Listen Records/" à Montélimar. 
Les jeunes ont donc la possibilité de repartir à la fin 
de ce projet avec leur titre en main !

B.D.ART
Après le RAP nous accueillons le 
cycle Bandes Dessinées. Patrice 
Delhoume artiste peintre anime 
cet atelier les mercredis à par-
tir de 16h30 dès le 24 février. Il 

s’agit d’apprendre les bases de 
la composition d’une BD : quelle 
est l’histoire que je veux raconter ? 
Ai-je déjà une idée en tête ? Un 
personnage ? 

Suis-je obligé de savoir dessiner ? 
Dans tous les cas cet atelier est 
l’opportunité pour les ados d’une 
expression personnelle, d’un ap-
prentissage de techniques avec 
l’objectif d’aboutir à une création 
originale.

Autre sujet, nous 
vous remercions 
de répondre au 

questionnaire 
rapide, et très 

important pour 
nous et pour notre 

projet social et 
culturel. Scannez 
le code ci-joint ! 

À bientôt !

Ces ateliers 
sont gratuits 

pour les jeunes !
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Dossier du Mois : Le marchéLe marché
                      "zéro déchet""zéro déchet"

Depuis le 1er janvier, 
les commerçants 
du marché trient 

leurs déchets, qui ainsi, 
peuvent être valorisés : 

une grande première 
en DrômeArdèche.

Jeudi 21 janvier 2021, 13h30. La balayeuse 
de la voirie commence son travail hebdomadaire 

de nettoyage du marché après le départ 
des commerçants. 

Depuis le 1er janvier, leur travail est facilité.

Avant en effet, tous les jeudis vers 12h30, 
le marché avait des allures de champ de bataille 

avec ses amoncellements de détritus. 
Les jours de vent, le nettoyage pouvait 

prendre plusieurs heures. Désormais, c’est du passé.

Tout a commencé en 2019 par une phase de sensibilisation 
des commerçants, puis en novembre et décembre derniers 
afin d’expliquer la démarche. Adjoint en charge du marché, 
Patrick Groupierre a pris le temps de les rencontrer un par 
un afin de leur présenter nos objectifs.

Seuls sont dorénavant 
collectés les biodé-
chets dans des pou-
belles mises à dispo-
sition. Il s’agit de la 
viande, du poisson et 
des fruits et légumes. 

À charge pour les 
commerçants de gé-
rer l’évacuation de 
leurs autres déchets 
que peuvent être le 
plastique, le carton, le 
papier, les cagettes ou 
encore le polystyrène 
en les apportant en 
déchetterie.

Des commerçants
sensibilisés
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Ce même jour Monique Rubin, présidente 
de la Fédération Nationale des Marchés 
de France (FNMF), est venue constater par 
elle-même l’efficacité de cette nouvelle me-
sure. Elle était accompagnée par Patrick 
Groupierre et par le maire Geneviève Girard.
Ce fut pour elle, l’occasion d’expliquer cette 
démarche auprès des commerçants et tous 
les avantages qu’elle y trouve. Tous trois sont allés à la rencontre des commerçants.

Avec 
la présidente 
de la Fédération 
Nationale

Présidente du Sytrad et vice-pré-
sidente en charge de l’environne-
ment et des déchets au sein de 
Valence Romans Agglomération, 
Geneviève Girard est à plus d’un 
titre sensible à la gestion des dé-
chets, à leur tri et surtout à leur 
coût.
« Il faut que ça change, il faut que 
la gestion des déchets devienne 
vertueuse. Quand les déchets 
sont mélangés, le coût de traite-
ment est énorme. Le carton, les 

cagettes ou encore le bois sont 
recyclables gratuitement. Pour-
quoi payer alors que ces maté-
riaux pourraient ne rien coûter ? »
Cet exemple est pour elle « une 
boucle vertueuse, un bel exemple 
d'économie circulaire ». C’est 
aussi une démarche gagnant / 
gagnant qui permet de maîtriser 
les coûts de gestion des déchets 
et de maintenir le coût du droit de 
place (ndlr : 1€ le mètre linéaire).

Pour une gestion 
vertueuse des déchets

Réduire Réutiliser Recycler Composter
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Dossier du Mois : Le marchéLe marché
                      "zéro déchet""zéro déchet"

À l’issue du marché, les poubelles sont ramassées par 
les agents municipaux. 
Les déchets verts sont automatiquement amenés sur les 
tas de compost de la ville situés près du stade Gabriel 

Coullaud où, mélangés aux autres déchets, ils seront 
broyés (notre photo). Ce compost servira à terme aux 
espaces verts de la ville ou sera donné aux Portois lors 
de la "Semaine verte".

Les déchets de viande ou de poisson sont de leur côté 
collectés dans une autre poubelle qui, régulièrement, 
prend la direction d’une usine d’équarrissage.

Où vont 
les déchets ?

« Chacun doit contri-
buer à aller dans le 
bon sens, le but étant 
d’arriver à avoir un 
marché vertueux. La 
propreté et la ges-
tion des déchets sur 
les marchés sont des points cruciaux pour 
lesquels il n’y avait jamais eu, jusqu’à main-
tenant, une volonté de prise 
en charge. Ici à Portes-
lès-Valence, avec le 
travail mené par 
la municipalité, 
on va arriver à 
avoir un mar-
ché vertueux. 
Il faut vraiment 
que l’ensemble 
des collecti-
vités prenne ce 
problème en main. 
Pour le syndicat c’est un 
point essentiel pour nos activi-
tés. Peut-on s’imaginer qu’au 21e siècle, un 
marché soit une poubelle un fois terminé ? 
Ce n’est plus possible, il faut changer les 
mentalités. »

Monique Rubin « salue 
l'initiative de la ville 
et souhaite que cette 
démarche modèle 
puisse être essaimée 
sur tous 
les marchés 
de Drôme 
Ardèche ».

Monique Rubin, 
présidente de la Fédération 

Nationale des Marchés 
de France
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Philippe Jouve est un homme heu-
reux. Heureux de voir que son fils 
Aubin va reprendre l’affaire fami-
liale, heureux d’avoir lui-même 
repris à la suite de son père en 
1998 et heureux de pouvoir enfin 
s’occuper de ses déchets.
Présente sur le marché portois 
depuis 1974, la famille Jouve est 
une véritable institution à Allex, 
dont elle est originaire, et dans les 
marchés de la région.
Sur l’étal en ce jour de marché à 
Portes-lès-Valence, les poissons et 
autres produits de la mer font pâlir 

d’envie les amateurs. Amaury, 
employé de la maison sert les 
clients tandis qu’Aubin, le fils, 
découpe les poissons.

Philippe Jouve va de l’un à l’autre 
et avoue que depuis qu’il a ces 
deux excellents travailleurs, il a 
plus de temps pour lui et pour me-
ner à bien un projet qui lui tient à 
cœur. Depuis longtemps dit-il, sou-
cieux de l'écologie, « j’avais envie 
de m’occuper de mes déchets ». 
Ces caisses en polystyrène qui 
s’accumulent chez lui et prennent 
de la place sont un vrai problème. 
Continuer à les emmener à la dé-
chetterie de Livron n’est pas une 
solution pérenne.

Voilà pourquoi il s’est rapproché 
d’un fabriquant pour acquérir un 
broyeur. Il s’agira ensuite de trou-
ver une filière pour leur recyclage 
en plaques isolantes utilisées pour 
la construction de maisons.

De l’engrais 
pour le stade Coullaud

Un poissonnier, c’est aussi des dé-
chets de poissons. Pour l’instant, 
ces déchets partent dans la pou-
belle destinée à l’équarrissage. 
Les arêtes font un excellent en-
grais, notamment pour les gazons. 
Elles peuvent être mélangées avec 
les abats et même, selon les cas, 
avec des déchets verts et former 
une sorte de compost enrichi. 
« Quand j’aurai résolu le problème 
du polystyrène, je m’attaquerai à 
celui des déchets de poissons pour 
faire de l’engrais avec » assure Phi-
lippe Jouve.
Un jour prochain, les déchets pro-
duits par la poissonnerie Jouve sur 
le marché de Portes-lès-Valence 
pourraient bien servir d'engrais 
pour les terrains du stade Gabriel 
Coullaud. Du côté des services 
techniques de la ville, on s’y inté-
resse de près.

Recycler 
le polystyrène 

et 
les déchets 
de poissons

Réduire Réutiliser Recycler Composter
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Environnement Cadre de Vie

Comprendre pour Agir
Qu’est-ce que 
l’effet de serre ?
La Terre est entourée par une sorte de gros 
bouclier composé de différents gaz qu’on 
appelle l’atmosphère. C’est dans l’atmos-
phère qu’on retrouve l’air que l’on respire 
et les nuages. L’atmosphère agit comme 
les parois d’une serre.
Sans l’effet de serre, la température moyenne 
serait d’environ -18°C. Ce phénomène per-
met de maintenir une température moyenne 
d’environ 15°C à la surface de la planète.

C’est quoi, les gaz 
à effet de serre ? 
Les gaz à effet de serre (GES) sont les gaz qui agissent 
comme une couche isolante autour de la planète. 
Depuis la révolution industrielle au XIXème siècle, les 
humains se sont mis à émettre de grandes quantités de 

GES comme le dioxyde de carbone (CO2), le méthane 
(CH4) et le protoxyde d'azote (N2O). 
Ainsi, plus on émet de gaz à effet de serre dans l’at-
mosphère, plus la "couche isolante" devient épaisse et 
plus la chaleur reste emprisonnée près de la surface de 
la Terre. C’est pourquoi la température sur la planète 
augmente ! On appelle ça le réchauffement climatique.

Source : http://www.environnement.gouv.qc1

Source : The Shift Project 1
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Dans les champs de notre région sont apparues il y a une vingtaine d’années des 
cultures qu’on n’aurait jamais cru y voir. Des oliveraies à Tournon, des lavandins 
à Valence sont, par exemple, la conséquence du réchauffement climatique. À 
l’inverse, nos forêts de pins dans la Drôme et celles de châtaigniers en Ardèche 
souffrent et pourraient bien un jour disparaître.
Paru en mars 2020 une étude de la Direction Départementale des Territoires 
de la Drôme, "La Drôme face au changement climatique", a fait le point sur les 
conséquences de ces changements pour notre environnement.
S’appuyant sur des données de Météo France, l’étude évoque des températures 
moyennes qui, dans notre département, vont augmenter de 1,5 à 2°C d’ici à 
2050. Un scénario pessimiste parle de 4,5 à 5°C de plus d’ici à 2080 si nous ne 
faisons rien. Conséquence logique : moins de jours de gel et beaucoup plus 
de journées estivales.
Canicules et sécheresses, feux de forêt, invasions d’insectes, allergies ou encore 
maladies et virus vont donc augmenter. Parallèlement, les difficultés d’appro-
visionnement en eau vont s'accroître l’été tandis que la baisse du niveau du 
Rhône va impacter le fonctionnement du système de refroidissement de nos 
centrales nucléaires.

Émissions mondiales, 
conséquences locales

Températures moyennes 
annuelles 1976-2005

Projection des températures moyennes 
à l'horizon 2050

Des solutions
Cette nouvelle rubrique 
sera pour Portes-Infos 
l’occasion d’évoquer ce 
qu’une collectivité comme 
celle de Portes-lès-Va-
lence et ce que chacun 
d'entre nous peut mettre 
en œuvre, pour apporter 
des solutions pour l’envi-
ronnement.

De l’isolation des habi-
tations à la production 
d’énergie verte, du retour 
aux circuits courts à la pro-
motion des transports al-
ternatifs, ces solutions sont 
très nombreuses. Bonnes 
pour notre santé, souvent 
pour notre porte monnaie, 
elles ne dépendent que 
d’une chose : la volonté.

Comme le dit Yann Ar-
thus-Bertrand sans son do-
cumentaire, Legacy "Notre 
héritage"« Agir rend heu-
reux ».
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Culture Animation

Daniel Levi avait promis d’être la tête d’affiche de la Fête 
de la musique 2020, mais la pandémie en avait décidé 
autrement. Parce que la culture en général et la musique 
en particulier, sont indispensables à notre bien-être, 
le service culturel de la ville a fait le choix de préparer 
l’édition 2021, tout en espérant que ce virus nous laisse 
enfin tranquilles. Le 21 juin prochain, l’interprète 
de "L'envie d'aimer" dans la comédie musicale "Les dix 
commandements" et de "Ce rêve bleu" chanson du dessin 
animé "Aladdin", que nous avons revu il y a peu dans 
l’émission "Mask Singer", sera à Portes-lès-Valence pour 

un de ses rares concerts de l’année. Ce sera pour lui l’occasion de nous présenter son nouvel 
album "Grâce à toi". Il présidera le jury de Voix en Scène.

Voix en scène 2021
Promesse tenue

Règlement du concours
Le concours comprend 2 catégo-
ries : enfants (de 10 à 15 ans) et 
adultes (à partir de 16 ans).

Toutes les présélections se feront 
en vidéo. Les vidéos ne devront 
pas excéder 1 minute et comporter 
un couplet et le refrain. Envoyer la 
vidéo à : desteves@mairie-plv.fr

Sauf changement dû au Covid, 
les auditions auront lieu le 25 avril 
2021.

Les candidats peuvent se produire 
accompagnés d’une bande son, 
d’un musicien ou d’un instrument.
Les candidats peuvent retirer leur 
fiche d’inscription auprès de Da-

vid Esteves (desteves@mairie-plv.
fr) Date limite d’inscription : 
15 mars 2021.

Les personnes sélectionnées (dans 
la limite d’une dizaine), participe-
ront au concours Voix en Scène, 
en ouverture du concert de la Fête 
de la musique.

David Granier : 
Batteur d’Emmanuel Moire, il fut le manager de Sliimy. Créateur d’un studio d’enregistrement, il travaille 
actuellement avec Marion Elgé.
Sandra Ribière : 
Chanteuse et coach vocal, elle est animatrice d’ateliers de bien-être à Guilherand-Granges. Ancienne gagnante 
du concours, elle a participé aux sélections de la Star Académy.
Frédéric Champey : 
Guitariste, il est gérant du magasin Music Univers à Valence.
Clarisse Abattu : 
Journaliste au Dauphiné Libéré depuis 1993.

Les membres du jury 
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Le devoir de mémoire... 
Telle est la raison d’être de l’association qui 
regroupe les anciens combattants Portois.

Portrait 
d’association

Comité d’entente Comité d’entente 
des anciens combattantsdes anciens combattants

VVie ie AAssociativessociative

19 mars, 25 avril, 8 mai, 18 juin, 7 
et 8 juillet, 30 août, 11 novembre... 
les commémorations rythment 
la vie communale et sont autant 
d’occasions de se souvenir. Nos 
anciens combattants mettent un 
point d’honneur à perpétuer la 
mémoire de nos aïeux qui, en des 
temps particulièrement difficiles, 
sont tombés ou ont combattu pour 
notre liberté. 
Bien sûr, le 19 mars est un moment 
encore plus particulier pour les ad-
hérents de l’association présidée 
par Guy Besseas (qui est aussi le 
président de la section locale de la 
FNACA*). Tous ont connu ce conflit 
qui déchira notre nation et qui, 

pour beaucoup, reste une douleur.
Née en 1966, l’association réunit 
les adhérents des fédérations d’an-
ciens combattants et victimes de 
guerre pour organiser des mani-
festations patriotiques, mais aussi 
développer un esprit d’entraide et 
d’amitié. Son premier président 
fut René Ladet, il le restera près 
de 40 ans.
Le devoir de mémoire est la rai-
son d’être de l’association. Outre 
les commémorations, plusieurs 
lieux de notre ville portent les 
noms d’anciens combattants ou 
de résistants comme la place 
Maurice Caty, la rue Simon Boyer, 
l’allée Willy Chave, la rue Marcel 

Champion, la salle Éliette 
Ageron (maison des asso-
ciations) et le square Capi-
taine René Ladet.

* Fédération Nationale 
des Anciens 

Combattants en Algérie, 
Maroc et Tunisie

QUELQUES DATES
n  11 novembre 1997 :  

inauguration du square  
Capitaine René Ladet au  
parc Louis Aragon,

n  19 mars 2006 : inauguration  
de la stèle aux combattants  
et victimes des conflits AFN  
Algérie Maroc Tunisie,

n  8 mai 2006 : inauguration  
de la stèle aux victimes de  
la guerre 39-45,

n  11 novembre 2018 : centenaire 
de la 1ère guerre mondiale,

n  8 juillet 2019 : inauguration  
de l'espace mémoriel du mur 
des Fusillés.
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Le Tout Image

Le cyclisme restant autorisé, 
le Bike Club Portois en profite 

et multiplie les sorties. 18-01-2021

Petite sortie ardéchoise 
du Jogging Club Portois, 

à Beauchastel, 
un dimanche ensoleillé. 

24-01-2021

Alors que mi-janvier les salles de sport ont été fermées, 
le tennis a pu continuer des activités en extérieur. 
Les séances de fitennis se sont enchaînées, 
malgré le froid. 16-01-2021

Sauts, détente, 
trajectoires, 
les exercices 
continuent 
pour les jeunes 
du BMX 
malgré l’absence 
de compétitions. 
10-02-2021
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La danse étant « un moyen 
d’expression artistique 

et culturelle et non 
une discipline sportive », 

la préfecture a autorisé 
les associations de danse 
à maintenir leurs activités 

pour les mineurs. 
Depuis mi-janvier, la Danse 

de Laeti et La Mouette 
prennent donc la direction 
de l'espace Charly Jurietti 

et de la salle Fernand Léger 
pour leurs entraînements.

Entraînement 
en extérieur 

pour les élèves 
du Twirling Club 

qui ont dû, 
une nouvelle 

fois, s’adapter 
aux mesures 

gouvernementales. 
20-01-2021

Dans le respect 
des mesures sanitaires,
les U8 / U9 s’entraînent 
tous les mercredis après-midi. 
10-02-2021

La Danse de Laeti

École de danse 
La Mouette
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Le 20 janvier dernier, c’était un peu Noël après l’heure pour le Club Ambroise 
Croizat. Sur les tables des locaux du club, des ordinateurs attendaient les adhérents.

Des ordinateurs 
pour le Club 
Ambroise 
Croizat

Médaillés 
Jeunesse, Sports 
et Engagement 

Associatif
Une nouvelle 
présidente

Tout a commencé par un don d’une 
cinquantaine d’unités centrales par 
une entreprise locale au Lions Club 
Valence Romans Horizons. À son 

tour, ce dernier les a cédées à la 
ville de Portes-lès-Valence qui les 
a équipées du matériel manquant, 
à savoir les écrans, claviers, souris 

et logiciels.
Le 20 janvier avait lieu la re-
mise officielle d’une dizaine 
d’ordinateurs au Club Am-
broise Croizat, en présence 
de son président Michel De-
beaux, de Dominique Ruault 
et Corinne Jarousse (pré-
sident et ancienne présidente 
du Lions Club), d’Isabelle 
Wicki (conseillère municipale 
déléguée aux seniors) et du 
maire Geneviève Girard.

Pour le maire, cette démarche a un 
double impact : la remise en état 
des ordinateurs permet de réduire 
la production de déchets et le ma-
tériel reconditionné bénéficie à nos 
seniors, ce qui permet de réduire 
la fracture numérique.
Le vice-président du Club Am-
broise Croizat, Raymond Rinaldi a 
annoncé que tous les adhérents qui 
le souhaitent pourront, dès que la 
crise sanitaire le permettra, s’initier 
à l’informatique ou se perfection-
ner. Pour cela, le club s’est rappro-
ché de l’association valentinoise 
"La B@se", qui viendra assurer des 
cours.

Vie Associative

Coordinatrice de l’association Le lièvre et la Tortue, présidente 
de l’Appel du cœur et du Comité bi-Départemental des Offices 
Territoriaux du Sport (CDOTS 07-26), Yolande Saint-Clair vient de 
prouver une nouvelle fois son dévouement pour le monde associatif.
Elle est en effet la nouvelle présidente du Comité Départemen-
tal de la Drôme des Médaillés de la 
Jeunesse, des Sports et Engagement 
Associatif. Affiliée au ministère du 
même nom, cette association a pour 
but de récompenser les bénévoles, 
de valoriser le bénévolat et d’appuyer 
les actions en faveur de la jeunesse.
Membre de cette association depuis 
2006, elle-même médaille d'Or, elle 
en était la vice-présidente.
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QUE FAIRE EN MARS AU JARDIN ?

Les fleurs de saison pointent leur nez et com-
mencent à égayer le jardin : primevères, amé-
lanchier, cognassier du Japon, prunus, mimosa 
et évidemment l'incontournable forsythia jaune 
annonciateur de l'arrivée du printemps !

n  Au jardin d’ornement, retirez et rangez  
les protections hivernales.

n  Mettez du compost au pied des iris  
et des pivoines.

n  Plantez les vivaces ainsi que les bulbes  
à floraison estivale et automnale et semez  
les annuelles, uniquement sous abri :  
pétunias, verveine, sauge, œillets d'Inde, 
cosmos...

n  Taillez toutes les haies, ainsi que le camélia 
défleuri, l'hibiscus, le buddleia, la glycine...  
Taillez aussi vos derniers rosiers.

n  Terminez la plantation des arbustes caducs  
à racines nues et des arbustes persistants  
en motte.

n  Traitez les lauriers-roses à la bouillie  
bordelaise pour éviter la bactériose  
ou pseudomonia (taches noires). 

POUR LE MOIS DE MARS 
ET PLUS PARTICULIÈREMENT LE 8, 

NOUS VOUS PROPOSONS LA SALADE 
"NOUS LES FEMMES"

Pas de dosages précis, à la louche, nous vous 
donnons ce qui la compose, vous la réaliserez à 
votre manière, comme vous l’aimez...

Ingrédients : 
s  1 beau pamplemousse parce que les 

femmes sont un peu le soleil de la vie, 
s  1 bel avocat parce que les femmes 

parlent beaucoup, mais tellement bien,

s  1 blanc de poulet parce que les femmes 
savent que c’est équilibrant et léger,

s  1 ananas parce que toutes les femmes 
sont des super nanas ! 

s  1 pomme verte, car toute l'Histoire  
vient de là... 

s  un peu de piment d'Espelette  
pour donner du piquant à tout cela ! 

n  Faites cuire le blanc de poulet à la poêle  
avec une pointe de matière grasse.  
Laissez le tiédir et coupez-le en lamelles  
ou petits dés.

n  Épluchez le pamplemousse, enlevez la peau 
des quartiers et déposez la chair dans un 
saladier.

n  Ajoutez l'avocat en petits cubes.
n  Pelez la pomme et coupez-la aussi en cubes. 

Ajoutez-les à la salade.
n  Prenez un morceau d'ananas, enlevez  

la peau et de même, ajoutez les morceaux  
au saladier.

n  Versez le poulet, mélangez.

Vous pouvez ajouter un peu de verdure et 
pour assaisonner la salade, mélangez de l'huile 
douce, du citron, de la sauce soja et une pointe 
de piment d’Espelette.

en Mars - des IdéesVie Associative
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Libre Opinion

SOUTENONS NOS ASSOCIATIONS EN PÉRIL !

« Trois pas en avant, Trois pas en arrière, Trois pas sur le côté, Trois pas de l’autre côté ! »

Cette comptine résume assez bien ce que nous subissons avec les associations Portoises depuis 
près d’un an. Depuis le début de la crise sanitaire, on ne compte plus les ordres, contrordres et les 
ordonnances confuses du gouvernement. Dans cette épreuve, la municipalité ne cesse de soutenir 
les activités associatives financièrement comme administrativement, facilitant les ouvertures de 
salles au maximum tout en respectant les mesures préfectorales.

Aujourd’hui, à cause du coronavirus, les associations sont durement touchées par la crise sanitaire 
et craignent légitimement pour leur futur. Baisse d’adhérents, absence de rentrées d’argent, les 
bénévoles et les présidents sont dans le flou quant à leur avenir. Nos associations sont plus que 
jamais fragilisées par cette situation.

La menace n’est pas à prendre à la légère, en effet il y va de la survie de nos associations. Ces 
dernières sont le poumon essentiel de la solidarité, du vivre ensemble et de l’éducation de nos 
jeunes dans la vie de notre commune en terme de lien social et humain grâce au dévouement de 
leurs bénévoles.

Il ne faut pas oublier le soutien inconditionnel de leurs partenaires qui malgré leurs difficultés 
continuent à rester à leurs côtés, nous les en remercions. La ville s’est efforcée de répondre pré-
sente dès qu’elle a pu et a toujours été à leur écoute en apportant son soutien dans la recherche 
de solutions même si parfois elle n’avait que peu d’informations des autorités. Nous regrettons 
néanmoins que certaines fédérations n’adoptent pas la même attitude et ne jouent pas le jeu de la 
solidarité dans cette période de crise. On ne peut que déplorer les difficultés financières que ren-
contrent certaines de nos associations qui continuent à être prélevées de frais relatifs aux licences. 
Pourquoi ne pas suspendre ces paiements pendant la crise, et penser à une compensation pour la 
rentrée en considérant cette année comme une année blanche.

C’est pour tout cela que nous invitons tous les Portois à rester solidaires, proches de leur club et 
à se tenir prêts dès que l’activité reprendra normalement. Nos associations auront alors plus que 
jamais besoin de vous. En attendant, soyez sûrs que la municipalité continue à œuvrer pour vos 
associations dans la poursuite de travaux, d’achat d’équipements, afin que tout soit opérationnel 
dès la reprise.

Prenez soin de vous et de vos proches !

Stéphanie Houset et l'ensemble des élus de la majorité, membres de l'association 
“Agir et mieux vivre” : Geneviève Girard, Daniel Grousson, Suzanne Brot, Lilian Chambonnet, 

Antonin Koszulinski, Sabine Tauleigne, Patrick Groupierre, Corine Arsac, Bastien Fargeot, Isabelle Wicki, 
Laurent Péméant, Philippe Millot, Valérie Garcia, Fanély Monville, Luc Charpentier, Marie-Renée Avon, 

Jérémy Fernandez, Geneviève Bouix, Guy Le Drogo, Sylvie Deloche, Jean-Louis Saint-Clair, 
Catherine Barneron, Dimitri Delaigues, Danièle Berthonnet, Michel Berne.
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UNE FÂCHEUSE DÉCISION

Lors du dernier conseil municipal, Madame le maire a décidé de nommer la voie qui relie la rue 
Lucie Aubrac à la rue Pierre Brossolette desservant le Quartier Peyrollet, du nom de Valéry Giscard 
d’Estaing, ancien président de la République. Nous nous sommes abstenus sur cette décision.
Ce n’est en aucun cas l’esprit partisan qui a motivé notre réflexion, mais l’attachement que nous 
portons au devoir de mémoire. C’est pourquoi, nous avons proposé que cette voie porte le nom 
de Simone Veil, aux côtés de Lucie Aubrac, résistante française à l’occupation allemande et au 
régime de Vichy pendant la seconde guerre mondiale et de Pierre Brossolette, Compagnon de la 
Libération, résistant arrêté et torturé par la Gestapo. Notre proposition a été rejetée. 
Mettre à l’honneur Simone Veil dans ce quartier eut valeur de symbole. Simone Veil, déportée à 
Auschwitz, ministre de la Santé en 1974, à l’origine de la loi dépénalisant le recours à l’IVG et qui 
apparaît comme icône de la bataille contre la discrimination des femmes. Notre proposition aurait 
permis de réunir 3 figures de la Résistance sur un quartier de notre commune.
Il n’est pas inutile de rappeler tout de même, que Valéry Giscard d’Estaing fit de Maurice Papon, 
son ministre du budget en 1978. Ce dernier, fut responsable de la déportation de près 1600 Juifs 
vers Auschwitz avant d’être enfin condamné à dix ans de réclusion en 1998 pour complicité de 
crimes contre l’humanité.
Alors, oui, la rue Simone Veil avait toute sa place entre la rue Lucie Aubrac et la rue Pierre Bros-
solette plutôt que dans un autre lieu. Pour nous, le devoir de mémoire ne doit souffrir d’aucune 
négligence.

Pierre Trapier, Agnès Pagès, Alain Sivan, Marie-Jo Bayoud-Torres et Ali Chaabi, 
conseillers municipaux d’opposition, membres de l'association "Portes Citoyenne”

BUDGET

Le Budget, adopté en Conseil Municipal ce lundi 25 janvier, porte sur 18.5 M d’€ avec 12.5 M d’€ 
de fonctionnement et 6 M d’€ d’investissement.
C'est un Budget étriqué, avec peu d'ambitions pour une ville de plus de 10 000 hab, juste des 
travaux nécessaires, rien de plus. Les Associations sont aussi les grandes perdantes alors qu'elles 
méritent plus de moyens, à cause de cette crise sanitaire, pour aider tous les Portois à surmonter 
ces moments si compliqués. Ce ne sont pas les caméras et les dos d'âne supplémentaires qui 
feront ce travail de soutien moral ! A l’image des deux précédents mandats de madame le Maire.
Vous aviez promis de faire entrer notre ville dans une nouvelle ère, mais vous n'avez toujours pas 
dit de quelle année...

Claude Illy et Sandrine Augier conseillers municipaux d’opposition, 
membres de l'association "Portes Solidaire”
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Bloc Notes

MAIRIE
Ouverture du lundi au vendredi, 
9h-12h et 13h30-16h30. Permanence 
de l’état civil, samedi, 9h-11h. Le 
recueil des actes administratifs peut 
être consulté. Les personnes inté-
ressées peuvent se renseigner au 
service du secrétariat général.
Téléphones utiles :
Accueil ....................04 75 57 95 00
Fax ...........................04 75 57 95 12
État civil ..................04 75 57 95 01
Fax état-civil ...........04 75 57 95 08
Services Techniques (ST)
.................................04 75 57 95 20
Fax ST .....................04 75 57 95 36
Centre Technique Municipal 
(CTM) ......................04 75 57 75 70
Cabinet du maire ...04 75 57 95 10
Police municipale ...04 75 57 95 17
N° ASTREINTE .......06 09 85 46 23
Site : www.portes-les-valence.fr

CELLULE EMPLOI
Ouverte au public du lundi au ven-
dredi, 9h-12h et 13h30-16h30. 
Tél  : 04 75 57 74 74
06 71 27 47 94
cellule-emploi@mairie-plv.fr

LA PITCHOULINE CENTRE 
MULTI-ACCUEIL PETITE 
ENFANCE
Crèche (accueil de 40 places) du 
lundi au vendredi, 7h30-18h30. 
Guichet unique/information 
et inscription. Tél : 04 75 81 30 30. 
service-petite-enfance@
valenceromansagglo.fr 
RAM (Relais d’Assistants 
Maternels)  : du lundi au vendredi 
13h30-17h et le mercredi 8h30-12h. 
Tél : 04 75 57 78 59 
ram-portes@valenceromansagglo.fr

MÉDIATHÈQUE
Ouverture, du mardi au vendredi 
15h-17h30, samedi, 9h30-12h30. 
Tél. : 04 75 57 40 65
mediatheque.portes-les-valence@
valenceromansagglo.fr

PHARMACIES DE GARDE
Février
Samedi 20, lundi 22 : Gautier
Samedi 27 : Chœur
Mars
Lundi 1er : Chœur
Samedi 6, lundi 8 : Les Cèdres
Samedi 13, lundi 15 : Gautier
Samedi 20, lundi 22 : Chœur
Samedi 27, lundi 29 : Les Cèdres
Dimanches et jours fériés : 
32 37

MÉDECINS DE GARDE
Appeler le 15 ou le 112. Les jours de 
semaine de 19h à 22h, les samedis 
de 12h à 22h, les dimanches et jours 
fériés de 8h à 22h.

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Lundi et vendredi, 13h30-16h30, 
mardi, mercredi et jeudi, 9h-12h 
et 13h30-16h30. En cas d’urgence, 
vous pouvez contacter tous les jours 
le CCAS : 04 75 57 74 75. 

POLICE MUNICIPALE
La police municipale, vous reçoit 
aux horaires d'ouverture des bu-
reaux, 8h30-12h et 13h30-16h30, 
du lundi au vendredi. 
Tél. : 04 75 57 95 17 

OBJETS TROUVÉS
Vous pouvez venir à la police 
municipale pour retrouver votre 
bien. Pour la restitution, une pièce 
d’identité devra être présentée et 
pour les clés de véhicule également 
la carte grise. 

POLICE NATIONALE
8 rue P. Semard. Du lundi au ven-
dredi, 9h30-13h. Tél : 04 75 57 81 90. 
Hors horaires : 17. 

POUR LA DÉFENSE 
DES DROITS DES FEMMES
Permanence de l'association 
Femmes Solidaires, le 2e mardi de 
chaque mois de 9h à 11h au Pôle 
social, 3 rue F. Jourdain. 
Tél. : 06 66 28 10 75 

ÉTAT CIVIL
Naissances : 
Swan Gallice, 
Paco De Gea.
Mariages : 
Mehdi Selmi 
et Rachida Laaouar, 
Samir Boudass et Inès Kadri.
Décès : 
Angela Gomez née Roda, 
Monique Dunand née Crouzet, 
Maurice Bailly, 
Irène Vidoret née Chapignat, 
Alice Seux née Coulon, 
Joseph Hendriks, 
Guy Arsac, 
Liliane Rossille née Rozieres, 
Jean Perez, 
Simone Guillermond née Figuet, 
Renée Boussard née Perbal.

INSCRIPTIONS SCOLAIRES
2021-2022
Elles ont lieu du 8 au 19 mars 2021 et 
concernent les enfants : nés en 2018, 
nés entre le 1er janvier et le 31 août 
2019 (sous réserve des places dispo-
nibles), entrant en CP, les nouveaux 
portois tous niveaux confondus. 
Vous pouvez formuler la demande
d’inscription de votre enfant à 
l’adresse courriel suivante : sco-
laire@mairie-plv.fr ou en déposant 
les dossiers dans la boîte aux lettres 
de la mairie (côté parking Est) ou 
sur rendez-vous auprès du service 
scolaire : 04 75 57 95 03.
Vous devrez impérativement four-
nir la photocopie des documents 
ci-après : une fiche de renseigne-
ments (à télécharger sur le site de 
la Ville : www.portes-les-valence.
fr), une pièce d’identité d’un des 
parents, le livret de famille (page 
parents + page tous les enfants), 
le carnet de santé : seulement les 
pages des vaccins obligatoires, un 
justificatif du domicile de moins de 
trois mois, en cas de séparation, di-
vorce, le jugement précisant votre 
qualité de responsable légal de l’en-
fant, un certificat de radiation en cas 
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AUBENAS - 04 75 35 26 84

de changement d’école (si disponible).
Les demandes de dérogation scolaire 
doivent être rédigées sur papier libre 
et obligatoirement accompagnées des 
pièces justificatives suivantes : Pour les 
enfants en garde chez une assistante 
maternelle : l'acte d’engagement réci-
proque ; Pour les enfants en garde chez 
les grands-parents : la pièce d’identité, 
justificatif de domicile, attestation sur 
l’honneur ; Pour tout autre motif, fournir 
les justificatifs correspondants (certificat 
médical…)
Un rendez-vous vous sera communiqué 
ultérieurement pour vous rendre dans 
les écoles concernées pour l’admission 
définitive. 

Les dossiers incompLets 
ne seront pas traités.

Pour tout renseignement complémen-
taire, merci de contacter le service sco-
laire de la mairie au 04 75 57 95 03

CARTES D'IDENTITÉ ET PASSEPORTS
Les demandes de cartes d’identité et de 
passeports sont traitées exclusivement 
par les mairies équipées d’un disposi-
tif de recueil. Sur rendez-vous unique-
ment, du lundi au vendredi 9h-12h et 
13h30-16h30, tél. : 04 75 57 95 02. Pos-
sibilité d'effectuer une pré-demande en 
ligne sur le site service-public.fr. Pour 
tous renseignements : 
04 75 57 95 01 ou 04 75 57 95 02. 

DÉCHETTERIE
Rue Jean Rostand. Ouverte du lundi au 
samedi, 8h30-18h. Infos : 04 75 81 30 30
dechets@valenceromansagglo.fr 

VALENCE ROMANS AGGLO
Eau et assainissement : 04 75 75 41 50 
(en cas de débordement, d’odeurs, de 
bruits ou d’affaissement). 
Service économie : 04 75 75 98 55. 

RENCONTRER LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ "AGIR ET MIEUX VIVRE" :
Sur rendez-vous : au Cabinet du maire ou par téléphone au 04 75 57 95 15.

RENCONTRER LES ÉLUS DE L'OPPOSITION 

"PORTES CITOYENNE" : Permanences les 2e et 4e vendredis de chaque mois 
de 14h30 à 16h30 dans le bureau de l'opposition au 2e étage de la mairie. 
Pierre Trapier, 06 82 07 34 98

"PORTES SOLIDAIRE" : Claude Illy, 06 58 02 71 24

GENEVIÈVE GIRARD, 
maire, conseillère départementale.

DANIEL GROUSSON, 
1er adjoint - économie, écologie, 
emploi.

SUZANNE BROT, 
2e adjointe - finances, personnel 
communal, état civil.

LILIAN CHAMBONNET, 
3e adjoint - culture, animation, 
communication.

STÉPHANIE HOUSET, 
4e adjointe - sport.

ANTONIN KOSZULINSKI, 
5e adjoint - urbanisme.

SABINE TAULEIGNE, 
6e adjointe - affaires sociales, 
logement. Sur rendez-vous 
au 04 75 57 95 50 le mercredi 
de 17h30 à 18h30.

PATRICK GROUPIERRE, 
7e adjoint - sécurité publique.

CORINE ARSAC, 
8e adjointe - enseignement, 
enfance, jeunesse.

De plus, les élus de la majorité 
vous reçoivent tous les samedis 
de 9h à 11h sans rendez-vous 
en mairie salle du conseil municipal.
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renseignements : 04 75 57 95 51
desteves@mairie-plv.fr

INSCRIPTIONS
AUX AUDITIONS
CONCOURS DE CHANT 2021

JUSQU’AU 15 
JUSQU’AU 15 MARSMARS

CONCOURS PRÉSIDÉ PAR DANIEL LÉVICONCOURS PRÉSIDÉ PAR DANIEL LÉVI
FINALE LUNDI 21 JUIN - PLACE DE LA MAIRIEFINALE LUNDI 21 JUIN - PLACE DE LA MAIRIE

À GAGNER : 1À GAGNER : 1ÈREÈRE PARTIE DU CONCERT  PARTIE DU CONCERT 
DE PORTES EN FÊTE,DE PORTES EN FÊTE,
ENREGISTREMENT STUDIO, INSTRUMENTS, ENREGISTREMENT STUDIO, INSTRUMENTS, BON D’ACHAT.


